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Según Gastón Díaz, ministro de Gobierno del municipio de Río Grande, 
“cuando terminó la gestión anterior teníamos una deuda de 
220 millones de coparticipación, ahora hay 400 millones.” PÁG.  2

PÁG.  14

Nº 8393 | AÑO XXXIII | JUEVES 23 DE ABRIL | AÑO 2020  | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

OPINION

COVID 19

PÁG. 3

“NECESITAMOS QUE LOS RECURSOS QUE 
MANDÓ NACIÓN SE COPARTICIPEN”

PÁG.  15

El Jefe de Gabinete provincial, Agustín Tita aseguró que “si la plata estuviera 
no estaríamos hablando de esto. Tiene que ver con un estrechamiento de los 
recursos”, dijo.

TITA PIDIÓ “ACORDAR LA MEJOR MANERA”

Tierra del Fuego es una de las 
provincias peor calificadas para 
abandonar la cuarentena. Cómo 
hacemos para que la economía 
sobreviva? La opinión del senador 
nacional Pablo Blanco.

CAMPAÑA CONTRA 
LA DISCRIMINACIÓN 

El Dr. Lucas Corradi se refirió al impacto de la suspensión de la coparticipación de los 
Aportes del Tesoro Nacional (ATN) que el gobierno nacional envió a la 
provincia para atender la crisis por el coronavirus. PÁG.  2

MÁS DE 500 DENUNCIAS SOBRE CONTROL DE PRECIOS 
A una semana de ser habilitado, el municipio recibió 516 denuncias de 
sobreprecios y desabastecimiento de productos esenciales. 

IDEAS PARA SALIR 
DE LA CRISIS

RIO GRANDE

RIO GRANDE

“Si el virus no discrimina, nosotrxs 
tampoco”. Tiempo Fueguino 
dialogó con representantes del 
INADI sobre las en el marco de 
la pandemia por el COVID 19. 
“El miedo genera lo peor de 
nosotros”, advierten.

“SE HA INCREMENTADO EN UN 65% 
LA DEUDA DE COPARTICIPACIÓN”

DEUDAS DE COPARTICIPACIÓN
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USHUAIA

“NECESITAMOS QUE LOS RECURSOS QUE 
MANDÓ NACIÓN SE COPARTICIPEN”

En ese marco, el profesional se re-
firió al impacto que la suspensión de 
la coparticipación de los fondos de 
los Aportes del Tesoro Nacional (ATN) 
que el gobierno nacional envió a la 
provincia para atender la crisis por el 
coronavirus, va a tener en las obras 
sanitarias que construye el Munici-
pio. 

“Necesitamos que los recursos 
que se destinaron para la atención 
de la emergencia por el conovarirus 
se destinen a la salud. La obra más 
importante es este Polo Hospitalario 
que va a ayudar a descomprimir la 
demanda del Hospital en el caso de 
que sea necesario y va a brindar un 
espacio adecuado para médicos, en-
fermeros y personal sanitario, para 
que puedan tener un lugar para tra-
bajar y descansar, cumpliendo con 
estrictos protocolos de desinfección y 
para evitar que tengan que irse a sus 
domicilios, con el riesgo que eso pue-
de implicar en muchos casos de que 
lleven el virus a su núcleo familiar” 
señaló Corradi. 

Corradi es oriundo de la provin-
cia de Córdoba, y lleva muchos años 
trabajando en la provincia. Recibido 
de médico cirujano en la Universidad 
Nacional de Córdoba, hizo su resi-
dencia en Cardiología en la Clínica 
Vélez Sarsfield de la ciudad de Córdo-
ba. Posteriormente realizó su subes-
pecialidad en Cardio imágenes en la 
clínica Vélez Sarsfield, con Fellows-
hip en el Mount Sinaí del Hospital de 
Nueva York. 

Tiene un Máster en Cardiología 
en la Universidad de San Antonio de 
Murcia, España y forma parte del Sta-
ff del Hospital Regional Ushuaia en el 

servicio de Cardiología, donde se des-
empeñó como Jefe del Departamento 
de Medicina del HRU. Actualmente 
se desempeña como subsecretario 
de Políticas Sanitarias en la ciudad de 
Ushuaia. 

Por otra parte, en relación a la obra 
que el Municipio construye en tiem-
po record y cumpliendo con las máxi-
mas normas de calidad, el Doctor Co-
rradi señaló que “son obras que uno 
desearía no tener que hacerlas, pero 
ante lo que estamos viendo en todo el 
mundo, lo mejor es estar preparados. 
Países con sistemas de salud sólidos, 
están teniendo miles de muertos, por 
el colapso del sistema sanitario. Esta 
obra está pensada en forma integral y 
se realiza en tiempo record con fon-
dos estrictamente municipales. Por 
eso es muy doloroso cuando uno ve 
que la plata que se debería destinar a 
estas iniciativas, van a otro lugar”. 

“Le pido a los funcionarios pro-
vinciales que recapaciten y revisen 
su esquema de prioridades. El gober-
nador tiene que cumplir su palabra. 
Es inconcebible que los fondos que 
mande Nación no se coparticipen, 
ni se utilicen. Uno a veces ve que se 
gastan en cosas que después no fun-
cionan”.

“Acá hay una obra concreta, que 
va a ayudar a salvar vidas. A veces se 
gasta muchísimos recursos, tiempo y 
discusión en desarrollo de aplicacio-
nes, que después no se usan, o como 
dijo el mismo gobernador que hay 
personas que no utilizan este tipo de 
tecnología. No me refiero al caso de 
la app que la provincia viene anun-
ciando hace un mes, sino que hablo 
en general, de la necesidad de fijar 

prioridades y destinar los recursos 
para encontrar soluciones concretas 
a esas necesidades”.

“Hoy tenemos que fortalecer el 
sistema sanitario y los recursos que 
mandó Nación son para eso. Prime-
ro dijeron que lo iban a coparticipar 

a los municipios y ahora dicen que 
no. No es momento de hacer conta-
bilidad creativa, ni de decir mentiras 
o verdades a medias. Es tiempo de 
fijar prioridades, poner los recursos 
y trabajar todos juntos para cuidar a 
nuestra gente” finalizó Corradi.

El Dr. Lucas Corradi realizó en el día de ayer una recorrida por las instalaciones del Polo Hospitalario que la ciudad construye frente al Hospital 
Regional de Ushuaia. 

RIO GRANDE

AFIRMAN QUE “SE HA 
INCREMENTADO EN UN 65% LA 
DEUDA DE COPARTICIPACIÓN”

“Son muchos los derechos que 
se han visto limitados en su ejercicio 
durante estos días. De ahí surge la ne-
cesidad de tener recursos para poder 
dar respuesta a esos derechos”, dijo 
Díaz por Fm Del Pueblo.

El funcionario municipal informó 
que ya se han enviado tres cartas do-
cumento en los últimos treinta días, 
“hemos presentado una nota formal 
reclamando lo que tiene que ver con 
un ATN. Son más de 400 millones de 
deuda, si se tienen en cuenta los fon-
dos de coparticipación y deuda tribu-
taria. Desde que se asumió el gobier-
no ha incrementado el 65% la deuda 
de coparticipación”.

“La constitución de la provincia, 
en su artículo 35, establece que no 
enviar los fondos es una falta grave 
del gobernador. Hubo un gobernador 
que se lo llevó a juicio por 14 días de 
retraso”, advirtió Díaz.

Y aseguró que, desde la provin-
cia, “no hay información precisa, que 
cualquier vecino ingrese a la página 
de AREF y diga cuanto percibió la 
provincia en impuesto de sellos e in-
gresos brutos durante marzo, abril o 
febrero y no lo va a encontrar porque 
no lo publican, y están obligados a 
publicarlo, existe la normativa por la 
ley territorial”.

“Quien más que el gobernador 
que fue intendente conoce que esos 
fondos son necesarios para que la 
ciudad funcione. Esos recursos sur-
gen de tributos que son de los vecinos 
y que no fueron transferidos”, afirmó.

Y se refirió a los Aportes del Teso-
ro Nacional enviados por la Nación: 
“Los ATN los quieren utilizar para 
cancelar deudas que se generaron 
por tributos que la provincia ya co-
bró y son de los vecinos. Estamos 
analizando plantear la inconstitu-
cionalidad de utilizar los ATN, que 
tienen una utilización específica, 
para pagar deudas. Primero dijeron 
que los iban a coparticipar y ahora 
el decreto dice que es para pagar 
deudas. Si dan marcha atrás, que 
sean claros”.

“Tita dijo que la orden del gober-
nador había sido clara, y si un fun-
cionario no la cumple…, en mi caso 
como funcionario tengo que cumplir 
con la orden del intendente, si no 
se cumple y se genera un problema 
como este, alguien se tiene que hacer 
cargo”, entendió.

El funcionario dijo que en el mu-
nicipio “estamos juntando cada cen-
tavo para poder pagar a los trabajado-
res municipales, creemos que vamos 
a cumplir con el aumento como lo 
hemos pactado”.

Y aseguró que “los recursos no 
están porque se los gastaron. Los im-
puestos de sellos e ingresos brutos 
ya les ingresó en febrero, la provincia 
los retuvo y nos los va enviando de 
manera atrasada, encima utilizando 
aportes del tesoro nacional que no 
tienen esta finalidad. El contexto so-
cial amerita que cada uno se ponga 
los pantalones del cargo que le toca 
ocupar”.

Según Gastón Díaz, ministro de Gobierno del municipio de Río Grande, 
“cuando terminó la gestión anterior teníamos una deuda de 220 millones 
de coparticipación, ahora hay 400 millones.”
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RIO GRANDE

MÁS DE 200 COMERCIOS YA 
FUERON NOTIFICADOS DE LOS 
BENEFICIOS IMPOSITIVOS 

Son las medidas económicas 
que implementó el Municipio de 
Río Grande, para mitigar el impacto 
económico producto del aislamien-
to implementado a partir de los de-
cretos provinciales y nacionales. Era 
un compromiso asumido con co-
merciantes de la ciudad para paliar 
la situación.

Desde el Municipio indicaron 
que son más de 200 comercios los 
que se inscribieron en el programa 
de bonificación de impuestos, en el 
marco de la emergencia sanitaria 
por la pandemia del COVID-19.

El registro al Programa Municipal 

de Bonificaciones Impositivas para 
comercios que tuvieron que cerrar 
sus puertas a causa del aislamiento 
social y obligatorio por el COVID-19 
consiste en la bonificación del 100% 
del impuesto inmobiliario en la 
cuota 3; la bonificación del 100% de 
la tasa de publicidad y propaganda; 
y la bonificación del 100% de la tasa 
de seguridad e higiene.

Este programa sirve para “paliar 
la situación económica, y surgió a 
partir de reuniones con comercian-
tes que solicitaron la asistencia del 
Estado Municipal para afrontar esta 
situación”.

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD Y VOLUNTARIOS CONTINÚAN 
LA PRODUCCIÓN DE MASCARILLAS FACIALES

Durante el fin de semana se realizó 
una jornada solidaria para el armado 
de los paquetes para ser distribuidos, 
cumpliendo con todas las normas de 
seguridad y de desinfección requeri-
das. En esta semana se estaría llegan-
do a las 30 mil mascarillas. 

Es un trabajo que viene siendo 
coordinado por la secretaria de Habi-
tat y Ordenamiento Territorial, Lorena 
Henriques Sánches, quien junto a su 
equipo se ocupa de entregar los insu-
mos para el corte y confección de esos 
elementos que son de uso obligatorio 
en la ciudad durante la etapa de miti-
gación de contagio de coronavirus, y 
coordinar la producción de los volun-
tarios y su posterior distribución.

“Llevamos adelante la tarea de en-
tregar las telas para los cortes, luego 
llevamos los cortes para la confección 
y finalmente retiramos de los domici-

lios de los voluntarios y voluntarias las 
mascarillas confeccionadas. En cada 
paso llevamos adelante la desinfec-
ción y el cuidado de vecinos y vecinas 
que están colaborando. Esta semana 
estaremos cerca de llegar a las 30 mil 
mascarillas. A medida que se van pro-
duciendo, se desinfectan, se empa-
quetan y se distribuyen” destacó Hen-
riques Sánches. 

También destacó “especialmente 
el trabajo que llevó adelante la subse-
cretaria de cultura Belén Molina, junto 
a los integrantes del Gabinete muni-
cipal y a todo el equipo operativo que 
acompaña al intendente Walter Vuoto, 
quienes estuvimos haciendo la última 
desinfección del material y embol-
sando para ser distribuido durante la 
semana. También participó de la jor-
nada solidaria la diputada nacional 
Carolina Yutrovic”, contó Henriques 

La producción y distribución de las mascarillas faciales confeccionadas por más de 300 voluntarios y voluntarias de la ciudad, continúa a lo largo de 
esta semana. 

Sánches.
Las jornadas solidarias se realizan 

para realizar el empaque de las mas-
carillas desinfectadas para luego ser 
distribuidas en las dependencias e 
Instituciones que brindan servicios 
esenciales, organizaciones, asocia-

ciones, áreas de salud, seguridad, y 
aquellas personas que las necesiten 
y no puedan confeccionarlas. Cabe 
destacar que los paquetes en los que 
se distribuyen son biodegradables y 
compostable, por lo que no contami-
nan el medio ambiente.

EL MUNICIPIO RECIBIÓ MÁS 
DE 500 DENUNCIAS SOBRE 
CONTROL DE PRECIOS 

A una semana de ser habilitado, ya 
se han recibido 516 denuncias de sobre-
precios y desabastecimiento de produc-
tos esenciales. 

El Municipio de Río Grande, a través 
de la Secretaría de Gestión Ciudadana, 
viene llevando adelante, desde el ini-
cio del aislamiento social, preventivo y 
obligatorio por el COVID-19, un inten-
so operativo de control de precios y de 
abastecimiento en distintos comercios 
de la ciudad, a través del cual se busca 
proteger el bolsillo y la mesa de los rio-
grandenses.

Para reforzar dicho sistema de con-
trol, se implementó una nueva herra-
mienta, a través de la cual los vecinos 
pueden contribuir a controlar sobre-
precios y desabastecimiento. La mis-
ma, desde la fecha de su habilitación, 
ha tenido gran repercusión, alcanzan-

RIO GRANDE

do las 516 denuncias recibidas en una 
semana. 

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, expresó que 
“el objetivo de implementar más herra-
mientas de control es poder garantizar 
los productos de la canasta básica en la 
mesa de los vecinos y vecinas”, y agregó 
que “el intendente Martín Perez está 
convencido que dicha medida contri-
buye a la disminución del impacto eco-
nómico que los aumentos de precios, 
durante la cuarentena, podrían pro-
ducir en las economías familiares y en 
particular en lo referido al consumo de 
alimentos de primera necesidad”. 

Los interesados en acceder a este 
nuevo ‘Canal Ciudadano de Control de 
Precios’, pueden hacerlo a través de un 
formulario cuyo link está disponible en 
las redes sociales del Municipio.
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PROVINCIALES

DEUDAS DE COPARTICIPACIÓN: “HAY QUE SENTARSE 
Y ACORDAR LA MEJOR MANERA”, DIJO TITA

“Si la plata estuviera no estaría-
mos hablando de esto, tiene que ver 
con un estrechamiento de los recur-
sos”, dijo Tita por Fm Del Pueblo.

Según el funcionario, “todos los 
estados están ajustando sus recur-
sos. Pero la provincia tiene la res-
ponsabilidad de la salud y requiere 
de recursos para poder llevar ade-
lante esta crisis”.

Tita consideró la demora en el 
giro de la coparticipación a los mu-
nicipios como “un tema histórico, 
no es de ahora”, pero admitió que 
“es un derecho y debemos enviar 
los fondos”.

“Al gobernador al frente del mu-
nicipio le tocó muchas veces en la 
gestión anterior la discrecionalidad 
del envío de los fondos”, recordó.

Y afirmó que “desde el primer día 
el gobernador dijo que no quería esa 
situación con los municipios y se ha 
venido trabajando en esa línea, pero 
la realidad es que los últimos días ha 
habido un retraso”.

“El gobierno provincial tenía 
deudas con los municipios y esas 
deudas no se saldaron. Hoy tene-
mos esa deuda y es imposible sal-
darla de un día para el otro, sin em-
bargo, se estaba acordando saldar 
esas deudas”, señaló.

Y llamó a “acordar esos pagos, 
con esta voluntad de poder sentar-
nos y resolver”.

También criticó que “a veces al-
gunos reclamos se hacen en algún 
sentido mediático. Hay cuestiones 
que se pueden resolver levantando 
un teléfono y hablando, pero el go-
bernador no va a tener una inten-
ción de perjudicar a los municipios 
porque él también lo padeció”.

“Apenas el presidente hizo el 
anuncio de los ATN para las provin-
cias, salieron primero por los me-
dios diciendo que ya los tenía que 
coparticipar, en vez de plantearlo 
con un llamado telefónico”, dijo 
Tita.  

El jefe de gabinete afirmó que, 
en este contexto de crisis delegada 
por la pandemia, “las recaudacio-
nes están cayendo. No es el mismo 

escenario de hace dos meses, ha-
bíamos acordado de una manera y 
se estaba cumpliendo. Hoy la situa-
ción ha cambiado y amerita que se 
pueda acordar”.

El jefe de gabinete también habló 
de la cuarentena, “un gran esfuerzo 
de la sociedad”, dijo. Y agregó: “Na-
die puede decir que alguien pensó 
estar en una situación como esta. 
No tenemos la certeza de cuándo ni 
cómo vamos a volver a tener la vida 
que teníamos antes”.

“Vimos la situación de países 
desarrollados que se han visto co-
lapsados porque no se tomaron al-
gunas medidas que se tomaron acá. 
En la provincia lo hicimos antes que 
el gobierno nacional, porque enten-
díamos que la situación era compli-
cada por la cantidad de turistas que 
vienen acá”, destacó el funcionario.

Con respecto a la crisis econó-

mica luego de la cuarentena, Tita 
aseguró que “la única vacuna que 
tenemos hoy es el aislamiento y 
mantenernos separados. El aisla-
miento no ha terminado”.

“Que no haya habido más casos 
tiene que ver con las medidas de 
prevención que se han tomado de 
manera anticipada, así como darle 
la posibilidad a la gente que pueda 
obtener su permiso de circulación”, 
afirmó el funcionario.

Y agregó: “Las demoras en el su-
permercado son lógicas, por todas 
las medidas que se toman, como los 
controles que se hacen en la calle”. 

También se refirió a las críticas 
de un abogado, sobre el uso de los 
permisos como una invasión a la 
privacidad y una pérdida de liber-
tades.

“La sociedad esta con un nivel 
de cansancio y estrés, y nos vemos 

afectados en nuestras libertades in-
dividuales. Es entendible que se ge-
neren estos debates”, dijo.

“Hay que ser muy respetuoso de 
la gente y no generarle más estrés 
del que tiene. Algunas medidas se 
toman porque lo que se está vivien-
do es una realidad. Uno comparte lo 
de las libertades, pero hay que darle 
la dimensión que tiene cuando uno 
pone en vigencia algo”.

Luego, Tita pidió “no generar más 
miedo e incertidumbre de la que la 
gente ya tiene. Que esto vuelva a 
ser como antes no depende de la 
voluntad de nadie, sino de un virus 
que no se conoce. Si uno va a pasear 
al supermercado tiene sus riesgos. 
De una semana para la otra que se 
pare el país nunca nos pasó. La vida 
cotidiana cambió completamente. 
Depende de cómo vaya avanzando 
y encontrando la vacuna.”

El ministro Jefe de Gabinete de la provincia, Agustín Tita, se refirió a la deuda de coparticipación con los municipios y aseguró que “uno tiene que 
cumplir la normativa”.



23 de Abril de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

PROVINCIALES

FERNÁNDEZ: “TRABAJAMOS PARA CUBRIR LAS NECESIDADES 
ESENCIALES Y SOSTENER A LOS MÁS VULNERABLES”

El Ministro realizó un balance so-
bre la situación financiera de la pro-
vincia en el marco de la pandemia. 

En este sentido, señaló: “nosotros 
acatamos el interés de nuestro gober-
nador de sostener a los sectores más 
vulnerables y trabajamos para cubrir 
las necesidades esenciales”. Y agre-
gó: “en el marco de esta pandemia la 
recaudación ha perdido mucho res-
pecto a enero y febrero tanto a nivel 
nacional como provincial y a partir de 
esto advertimos la necesidad de pedir 
asistencia al gobierno nacional. A su 
vez fuimos impactados negativamen-
te por la caída del barril de petróleo y 
esto ha generado que tengamos pér-
didas además por regalías”.

“En principio se nos ha compli-
cado el panorama financiero pero 
pusimos a disposición los recursos 
precisos para ayudar a los sectores 
más vulnerables a paliar la situación. 
Mucha gente no ha tenido ingresos y 
sobre ellos es que nos hemos concen-
trado”, destacó el ministro.

Y precisó: “hemos incrementado 
la asistencia a través de la provisión de 
alimentos y hemos incrementado los 
kilos de gas subsidiados a las familias 
que perciben gas de garrafa, zeppelin 

Así lo aseguró el Ministro de Finanzas Públicas de la provincia, Guillermo Fernández a modo de balance en el marco del aislamiento preventivo y obligatorio 
y destacó que si bien se complicó el panorama financiero, se pusieron los recursos a disposición para paliar la situación de los sectores más vulnerables.

o tubo y también hemos asistido a la 
gente con los pagos de ciertos servi-
cios y otras cuestiones relacionadas a 
medicamentos”. 

“Incluso hemos emitido el de-

creto por el cual vamos a trabajar y 
acompañar a la gente del sector  de la 
construcción adelantando el subsidio 
que se otorga generalmente en la eta-
pa invernal. Además, el Banco Tierra 
del Fuego ha  dispuesto un conjunto 
de herramientas y créditos, así como 
el Ministerio de Producción a través 
de subsidios y tasas subsidiadas para 
contribuir a este momento”, sostuvo 
Fernández. 

Y subrayó: “la situación financiera 
de la provincia ya era compleja por-
que tuvimos que afrontar compromi-
sos y créditos asumidos durante años 
anteriores, particularmente el bono 
de 2017  en dólares donde la provin-
cia se endeudó en 200 millones de 
dólares, deuda que fue garantizada al 
cien por cien con regalías. De eso ya 
hemos afrontado dos pagos”.  

“Además continuamos haciendo 
frente los gastos fijos como asistencia 
a los programas sociales, pensiones y 
jubilaciones y gastos en personal en-
tre otros”, finalizó.
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HOSPITAL RIO GRANDE

SE REALIZÓ UN NUEVO OPERATIVO DE ABLACIÓN MULTIORGÁNICA

El operativo comenzó esta ma-
drugada con el arribo poco después 
de las 04.00 del avión sanitario con 
los profesionales médicos.

Se montó un cordón sanitario 
desde el aeropuerto a los quirófanos 
de la terapia del hospital, a fin de 
acelerar al máximo los tiempos para 
la preservación de los órganos, todo 
coordinado junto con la Policía Pro-
vincial.

El Dr. Cristian Tejedor, director 
del Hospital Regional Río Grande, 
destacó el operativo desarrollado en 
medio de las restricciones y cuidados 
sanitarios por la pandemia del CO-
VID-19. “Salió todo según lo planea-
do, no hubo ningún inconveniente. 
Estamos muy contentos de poder 
realizar este tipo de procedimiento 
en una situación así, lo que hace que 

podamos demostrar que seguimos 
funcionando perfectamente”, dijo.

“Para nosotros es una situación 
muy compleja, porque como siem-
pre en esto se encuentran sensacio-
nes, en donde hay una pérdida de 
una vida y la posibilidad que otras 
personas puedan mejorar su calidad 
de vida o bien seguir con esperanza 
de vida”, dijo el profesional.

“La verdad que tuvimos un pro-
ceso hermoso. La familia sabía cuál 
era el destino, porque la evaluación 
inicial en el paciente que fue donan-
te era muy compleja y todos sabía-
mos que el destino era muy probable 
que fuera éste. La familia lo aceptó 
muy bien y a pesar del dolor no fue 
en vano lo que pasó”, evaluó el doc-
tor Tejedor.

Durante la presente jornada se realizó un operativo de ablación multiorgánica en el Hospital Regional Río Grande, que fue llevado adelante por 
equipos de la ciudad de Rosario en la provincia de Santa Fe y profesionales médicos locales, enfermeros, bioquímicos, farmacéuticos, bajo la 
coordinación hospitalaria de la Dra. Cintia Borda, al igual que representantes del INCUCAI.

CONFIRMARON EL PAGO DE LA ASIGNACIÓN EXTRAORDINARIA A JUBILADOS 

El presidente de la Caja de 
Previsión Social de la Provincia, 
Leonardo Gómez indicó que “se 
va a estar pagando la suma fija de 
Asignación Extraordinaria Transi-
toria a los jubilados de la adminis-
tración central y de algunos entes 
descentralizados”.

“Esta suma les va a correspon-
der a todos los sectores que en ac-
tividad lo percibieron. Para deta-
llar un poco, lo van a percibir los 
jubilados del escalafón docente, 
del escalafón seco, de salud, todos 
los que son de la Administración 
Central y de los organismos au-
tárquicos y descentralizados que 
dictaron una norma similar a los 
decretos 322 y 323 del poder ejecu-
tivo”. 

Gómez, aseguró que  “el impor-
te que surge del decreto, le aplica-
mos el 82 % que tiene el beneficio, 
luego le aplicamos el descuento 
de la obra social y descuentos de 
Ley” y agregó que “por ejemplo 
una beneficiaria que tiene una re-
muneración total de 55 mil pesos 
o menos va a recibir una suma fija 
neta de $ 6.872,26 pesos, en el caso 

CAJA DE PREVISION

que los haberes totales sumen entre 
55 mil y 65 mil pesos la suma será 
de $ 5.893.91 y si suman más de 65 
mil pesos la suma será de $ 4.911,60. 
Para todos los casos siempre que su 
haber se haya determinado al 82%”.

En este sentido también explicó 
que el importe puede variar en fun-
ción de que su haber esté determi-
nado en base a más de un escalafón 
y que uno de ellos no haya percibido 
en actividad esta suma.

A su vez, Gómez anunció que 
los aumentos al sector pasivo de las 
municipalidades, se hará efectivo de 
manera retroactiva al mes de marzo, 
aseguró que “hubo un error” en el 
envío de la información ya que se co-
municaron dos coeficientes y debió 
haber sido solo uno. A lo que agregó 
que “estuvimos en contacto con gen-
te de los dos municipios, ellos nos 
fueron acercando alguna informa-
ción que faltaba, la semana pasada 
recibimos lo último. Lo está traba-
jando las áreas técnicas, entiendo 
que no habría inconvenientes así 
que la idea es incorporarlo para este 
mes” aseguró. 

Asimismo se refirió a algunos re-

El Presidente de la Caja de Previsión Social de la Provincia afirmó que el pago se acreditará el día 25 de abril. Será para los jubilados de todos los 
escalafones de la administración central, los entes autárquicos con excepción de aquellos organismos que no hayan adherido al pago del decreto 
en actividad como es el caso de OSPTF. 

clamos por parte del sector pasivo 
respecto a aumentos en sus habe-
res, a lo que el presidente respon-
dió “para que los jubilados tengan 
aumentos se necesita que haya au-
mento del sector activo. Porque los 
aumentos de los jubilados se aplican 
por la vía de la movilidad”. 

El funcionario recalcó que la Caja 
Previsional está funcionando con 
“guardias mínimas” y accesos re-

motos del personal desde su hogar, 
generando dilaciones en la liqui-
dación de aumentos, debido a la 
pandemia COVID-19. “Hay trámi-
tes que se ven demorados, a uno le 
encantaría decir que esto pudiera 
salir en un par de días, pero vuel-
vo al principio, no quiero generar 
falsas expectativas. En cuanto esté 
listo el trámite, el pago va a salir” 
finalizó.



23 de Abril de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

EVALÚAN PROTOCOLOS PRESENTADOS POR LAS INDUSTRIA 
PARA FLEXIBILIZAR ACTIVIDADES

En este sentido, la funcionaria ex-
plicó que cada caso particular elabo-
ró el protocolo según las condiciones 
a la que está sujeta el sector, en fun-
ción de la cantidad de operarios, las 
dimensiones espaciales de las instala-
ciones y la actividad productiva. Ade-
más dijo que están a la espera de la 
aprobación, que todavía no hay una 
fecha definida y que la reactivación se 
realizará de manera muy paulatina y 
con fuertes controles sanitarios.

Con relación a esto, Castiglione 
comentó que “hace algo más una se-
mana empezaron a presentar los pro-
tocolos a instancias de una circular 
que emitimos desde el Ministerio, los 
cuales fueron puestos a considera-
ción del Comité Operativo de Emer-
gencia”.

“Estos protocolos -continuó- se 
están terminando de analizar y to-
dos tienen un nivel de cuidado muy 
alto”. 

Asimismo, recordó que “Nación 
dispuso el regreso de algunas acti-
vidades en los distintos territorios, 
delegando en los gobernadores la 
facultad de sugerir qué actividades 
podrían ser pasibles de reactivarse en 
determinadas condiciones. Estas su-
gerencias fueron elevadas y estamos 
a la espera que nos den los resultados 

de la aprobación. De todas maneras, 
lo que se decida flexibilizar será de 
manera muy paulatina y con fuertes 
controles sanitarios”.

En relación a quiénes son los en-
cargados de analizar y aprobar la 
reactivación de las actividades, Cas-
tiglione explicó que “el Ministerio de 
Producción de Nación es el ministe-
rio que interactúa internamente con 
el Ministerio de Salud para evaluar 
un protocolo, lo mismo que hacemos 
acá. Nosotros, desde el Ministerio de 
Producción enviamos a las empresas 
la necesidad de que establezcan un 
protocolo y una vez que lo presenta-
ron lo trasladamos inmediatamente 
al área de Salud, que se va a expedir 
respecto de las características de las 
presentaciones particulares de cada 
empresa”.

“Nación ha hecho prácticamente 
lo mismo. Los gobernadores propo-
nen en función de las realidades de 
cada uno de los territorios, generan 
un protocolo a través de las áreas per-
tinentes de Salud, lo elevan a Nación 
y allí es evaluado”, agregó.

Además, señaló que “esta semana 
tendremos alguna noticia. Se hicie-
ron todos los protocolos para cada 
sector; para industria, comercio con 
y sin público, distintas situaciones. 

Según la ministra de Producción y Ambiente de la provincia Sonia Castiglione, se viene haciendo un análisis desde el Comité Operativo de Emergencia 
sobre los protocolos presentados por cada empresa, aunque aclaró que no hay fecha definida  para la reactivación de las actividades. 

CUARENTENA

A partir de ahí se evalúa localmente 
cuáles son las actividades que serían 
prudentes y en qué momento se po-
drían retomar”.

Refiriéndose a la industria, dijo 
que “la realidad es que la adecuación 
que deben hacer de las instalaciones 
son enormes. Establecer básicamente 
el aislamientos social, modificación 
de la línea de trabajo para que esto 
sea efectivo, separación física duran-
te el proceso productivo, alcohol en 

gel y lavado de manos, elementos de 
seguridad, la utilización de los distin-
tos espacios, todo lo que es material 
descartable para el consumo de agua 
y alimentos, tomar las temperaturas, 
los traslados y todas las actividades 
vinculadas que las empresas realizan 
como es la seguridad, la limpieza, la 
comida. Cada cosa está contemplada 
en ese protocolo individual en fun-
ción de las características de cada 
una de las empresas”.

COPARTICIPACIÓN

“NO ME PARECE BIEN QUE NOS QUIERAN ATRIBUIR UNA 
CONDUCTA DE PERJUDICARLOS CUANDO ESTO NO ES ASÍ”

El Ministro de Finanzas Públicas de 
Tierra del Fuego, Guillermo Fernández 
habló sobre el pago de coparticipación 
a los municipios e indicó: “el viernes pa-
sado estábamos con una demora de 22 
días en las transferencias y no 40 como 
se dijo. Estuvo centrado en las dificulta-
des que tuvimos en los meses de marzo 
y abril porque no teníamos trabajando 
al personal del Ministerio de Finanzas y 
de AREF como normalmente se hace”.

Y agregó: “eso generó obviamen-
te demoras administrativas, pero los 
primeros días de abril completamos 
los días que faltaban y comenzamos a 
transferir de manera regular. Nosotros 
habíamos acordado hacer las transfe-
rencias en menos de treinta días y te-
nemos un programa de los días martes 
y viernes que se fue respetando hasta 
que comenzó el aislamiento preventivo 
y obligatorio”.

“Ayer transferimos los fondos que 
correspondían  hasta 17 de marzo y hoy 
tenemos un retraso de 20 días, la mitad 
de lo que alegan los municipios. Es cier-

Así lo aseguró el Ministro de Finanzas Públicas de la provincia, Guillermo Fernández respecto de lo que alegan los municipios en cuanto al pago 
de la coparticipación y señaló que no se trata de una deuda sino de una demora administrativa propia del contexto del aislamiento preventivo y 
obligatorio.

to que enviaron cartas documento y en 
las mismas se observa la falta de regis-
tración de algunos recursos”, subrayó el 
funcionario.

Y precisó: “desde tesorería se remite 
en forma mensual la información ne-
cesaria para que se puedan hacer las 
conciliaciones. En virtud de eso se res-
pondió la carta documento de Ushuaia 
informándole de esta situación, acla-
rándole algunas diferencias que tenía-
mos en cuanto a los números que ellos 
expresaban y además les recordamos 
unas sumas que recibieron de aportes 
no reintegrables el año pasado”. 

“Ayer se transfirieron 86 millones de 
pesos al municipio de Ushuaia y con-
tinuamos con el mismo cronograma.  
Respetamos las opiniones pero los re-
trasos no eran tales. La tramitación se 
torna compleja con el escenario actual. 
Y con Río Grande hicimos exactamen-
te lo mismo, transferimos los fondos 
como corresponde y mantuvimos la 
misma demora en cuanto a los días”, 
remarcó Fernández. 

Y destacó: “les hicimos saber desde 
un principio a los municipios sobre la 
dificultad de transferir en los plazos 
que ellos exigen porque hay razones 
administrativas que lo impiden. Lo 
que no me parece bien es que se nos 
atribuyan una conducta de querer per-
judicarlos cuando no es así y no lo ha 
manifestado nunca de esa manera el 
gobernador”. 

“No es una deuda que tenemos con 
los municipios sino un atraso, una de-
mora obvia porque no todos los com-

pañeros tienen los recursos para traba-
jar desde sus casas”, aclaró el ministro 
de finanzas públicas.

Y concluyó: “además realizamos 
gestiones para que lleguen fondos a 
la provincia enviados por nación para 
poder atender la pandemia y que de-
bía destinarse en particular a salud. El 
gobernador los compartió con los mu-
nicipios aún cuando dos servicios esen-
ciales para la provincia están a cargo del 
Gobierno, por un lado el sistema sanita-
rio y por otro el sistema educativo”.
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MELELLA: “LA PRIORIDAD DE LA APLICACIÓN ES LA SALUD Y 
QUE NO HAYA PERSONAS DANDO VUELTAS PORQUE SÍ”

El Mandatario provincial realizó 
diversas aclaraciones respecto a la 
APP de Salud que está gestionando 
el gobierno provincial. En ese sen-
tido aclaró que “pensamos en una 
aplicación donde lo prioritario es la 
salud. Es un sistema de autocontrol 
guiado por la aplicación por la carte-
ra sanitaria”. 

Respecto a la organización de la 
movilidad social, remarcó que “bus-
camos que haya menos movimien-
to en la calle, no queremos que las 
personas estén dando vueltas por-
que sí”.  En referencia a los tiempos 
previstos para salir del domicilio, el 
Gobernador fue contundente, “no 
vamos a meter preso, ni mandar a 
la Antártida si alguien se demora 3 
o 4 horas para realizar las compras 
necesarias, no es de control. Lo que 
queremos es resguardar un ordena-
miento del tránsito” y aclaró que “no 

se les va a exigir a quienes no cuen-
ten con esta tecnología, porque sa-
bemos que hay personas que tienen 
celulares no aptos para la aplicación 
o directamente no usan”.

“Tenemos que entender que la 
primera responsabilidad es cuidar-
nos, es individual y después colecti-
va” reflexionó el Gobernador y preci-
só que “estás son reglas transitorias, 
no definitivas, y son sobre todo para 
cuidar la salud de cada vecina y ve-
cino”.

Respecto a las diversas medidas, 
el Mandatario señaló que “esto no 
está pensado en ningún manual, la 
situación va cambiando entonces 
las cuestiones que acompañan van 
cambiando. Es una situación que 
amerita mucha elasticidad, tenemos 
que repensar todo”.

“Las y los fueguinos siempre fui-
mos solidarios y no tenemos que de-

El gobernador Gustavo Melella aseguró que “se pensó en una aplicación donde lo prioritario es la salud” aclarando que “el sistema busca además 
resguardar un ordenamiento del tránsito, lo que no queremos es que haya gente dando vueltas porque sí”. Precisó que “hay personas que no utilizan 
esta tecnología, entonces no los vamos a obligar a tenerla”. 

jar de serlo en este momento, donde 
lo que necesitamos es serenidad y 
sobrepasar esta situación que es tan 

compleja, de la mejor manera posi-
ble. Todos buscamos lo mejor para 
la gente” concluyó.

LA UNTDF, EL CADIC Y EL HRU 
COORDINAN ACCIONES PARA REALIZAR 
ESTUDIOS GENÉTICOS DEL COVID-19

Un grupo de investigadores de ca-
rácter nacional y federal, liderado por 
la Dra. Mariana Viegas, Investigadora 
adjunta CONICET en el Hospital de 
Niños Dr. Ricardo Gutiérrez (HNRG) 
de Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 
presentó un proyecto para estudiar la 
genética del  Covid19,  en el marco de la 
convocatoria realizada por la Agencia 
Nacional de Promoción de la Investi-
gación, el Desarrollo Tecnológico y la 
Innovación (Agencia I+D+i) para hacer 
frente a la pandemia.

Tres Instituciones fueguinas:  la 
Universidad Nacional de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur, el 
Centro Austral de Investigaciones Cien-
tíficas (CADIC) y   el Hospital Regional 
Ushuaia  forman parte de esta iniciativa 
experimental, que tiene como objetivo 
analizar la evolución de las cepas del vi-
rus SARS-CoV-2 existentes en Argenti-
na para estudiar su origen, circulación 
y las posibles mutaciones, que pueden 
afectar su diagnóstico, transmisión y 
virulencia. Dicho aporte será útil para 
asegurar la calidad del diagnóstico, 
complementar la vigilancia epidemio-
lógica y contribuir al desarrollo de una 
vacuna representativa para combatir 
las cepas de coronavirus circulantes.

La participación local dentro de este 
contexto estará dada desde lo técnico y 
académico, por el grupo dirigido por el 
Dr. Santiago Ceballos, docente-inves-
tigador del Instituto de Ciencias Po-
lares, Ambiente y Recursos Naturales 
(ICPA-UNTDF) e investigador del CO-

UNIVERSIDAD

NICET /CONICET).  Desde el punto de 
vista clínico y epidemiológico, las tareas 
estarán a cargo del equipo liderado por 
el Dr. Iván Gramundi, director del La-
boratorio de Salud Pública de Tierra del 
Fuego del Hospital Regional Ushuaia, 
que además cuenta con el equipamien-
to necesario para realizar secuencia-
ción de ADN a gran escala.

El proyecto presentado a la Agencia 
I+D+i se titula “Genómica de los virus 
SARS-CoV-2 productores de COVID-19 
en Argentina. Análisis integral de as-
pectos genéticos, clínicos y evolutivos 
de cepas autóctonas y su impacto en 
el diagnóstico y la epidemiología local 
y global” y tendría una duración de un 
año. Este, al igual que el resto de las 
propuestas realizadas en el marco de 
la convocatoria, está en período de eva-
luación y aún no ha sido aprobado.

La iniciativa que será dirigida desde 
el Hospital Gutierrez (CABA), incluirá 
la toma, procesamiento y análisis de 
muestras, así como el aporte de datos 
clínico-epidemiológicos de diversos 
puntos del país: Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires, Provincia de Buenos 
Aires, Río Negro, La Pampa, Córdoba, 
Neuquén, Santa Fe y Tierra del Fuego. 
Según se explica en la propia presenta-
ción del proyecto, “La idea es que éste 
sea un consorcio federal, que puede co-
menzar ahora con unos pocos grupos 
participantes de los nodos, pero que es-
tará abierto a la incorporación de nue-
vas capacidades futuras”.

JUVENTUD CAPACITARÁ A 
REPRESENTANTES DE CENTROS DE 
ESTUDIANTES FUEGUINOS

Se trata de talleres virtuales que 
serán desarrollados por representan-
tes de la Sede de Centros de Estudian-
tes “Claudia Falcone” y de la Mesa 
Federal de Centros de Estudiantes Se-
cundario, destinado a jóvenes de los 
Centros, con el objetivo de fortalecer 
su rol como sujetos de derecho.

La actividad comenzará este jue-
ves con los talleres virtuales que se 
realizarán en vivo a través de la pla-
taforma digital “Jitsi Meet”, la cual 
reunirá a todos los representantes en 
una sala virtual para trabajar al mis-
mo tiempo.

De esta manera los jóvenes de la 
provincia podrán realizar estos talle-
res, en medio de la cuarentena de-
cretada por el Gobierno nacional y 
provincial, que tiene como objetivo, 
disminuir el impacto sanitario del 
coronavirus (COVID-19) mediante el 
distanciamiento social preventivo.

El mismo día, a las 14 horas, será el 
primer evento con un “Debate abier-
to sobre el Movimiento Estudiantil”, 
mientras que el viernes a las 13 -para 
Río Grande y Tolhuin- y a las 16 para 
Ushuaia, se realizará el Taller de “ES-
TATUTOS” y Ley N° 946. 

Además el sábado a las 14, será 
momento para el “Taller de redac-
ción de notas”, mientras que a partir 
de las 16 se desarrollará el “Taller de 

Oratoria y Expresividad”. Finalmente 
el domingo a las 15, se realizarán ac-
tividades a cargo de la Sede de Cen-
tros de Estudiantes “Claudia Falcone” 
y Representantes provinciales de la 
Mesa Federal de Centros de Estudian-
tes Secundario.

Al respecto, el Subsecretario de 
Juventud Federico Velázquez subrayó 
“la importancia de seguir trabajando 
en esta cuarentena, profundizando 
estas actividades para estar cerca de 
los jóvenes. La idea es seguir brin-
dándoles herramientas para que ellos 
puedan continuar con el trabajo den-
tro de los Centros y obtener mejores 
logros. El objetivo es estar presentes a 
través de los medios tecnológicos que 
existen hoy en día”.

La Subsecretaría de Juventud, prepara el primer “Encuentro Virtual Provincial” 
junto a representantes de distintos Centros de Estudiantes de la provincia. 
El evento se desarrollará del 23 al 26 de abril, en el marco del programa de 
“Fortalecimiento y Acompañamiento a Centros de Estudiantes”.

ENCUENTRO VIRTUAL 
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SE PUSO EN MARCHA EL PROYECTO “UNTDF MÁS PYMES”

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego a través del Instituto de 
Desarrollo Económico e Innovación 
(IDEI), lleva adelante el proyecto 
“UNTDF más PyMEs” el cual tiene 
como objetivo acercar propuestas 
que faciliten posibles soluciones a 
la coyuntura comercial, productiva 
y empresarial que atraviesa la Pro-
vincia en este momento de incerti-
dumbre económica causada por la 
pandemia del COVID-19.

Con este propósito, el lunes 20 
de abril mantuvieron un encuentro 
virtual los máximos referentes de 
distintas Cámaras que agrupan a 
empresarios de la actividad turística, 
hotelera, gastronómica y comercial 
de Tierra del Fuego. La reunión fue 
encabezada por el rector de la UNT-
DF, Ing. Juan José Castelucci, acom-
pañado por el director del IDEI, Lic. 
Gabriel  Koremblit, y los coordina-
dores: Cra. Claudia Clas, Dr. Rodri-
go Kataishi, Cr. Heraclio Lanza y Lic 
Francisco Huertas.

“A la luz de la situación actual, las 
PyMEs están atravesando un mo-
mento de desaliento y desasosiego, 
porque en un terreno económico 
inestable aún no tienen los cimien-
tos necesarios para sostenerse. Ade-
más, existe gran preocupación sobre 
cómo este escenario podrá desen-
lazarse, especialmente durante la 

UNIVERSIDAD

La iniciativa apunta a disminuir la incertidumbre de uno de los sectores más vulnerables de la economía, que son las PyMEs.

segunda mitad del año que estamos 
transitando” comentó la docente 
investigadora de la UNTDF, Claudia 
Clas.

En representación de las cámaras 
participaron: Diego Navarro, vice-
presidente de CAME (Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa); 
Marilina Henninger, vicepresidenta 
de la CCIP (Cámara de Comercio, 
Industria y Producción Río Grande); 
Paola Priotti, presidenta de la Comi-
sión de Turismo de la Cámara de Co-
mercio, Industria y Producción Río 
Grande; y Alejandro Vivas, vocal de 
la Comisión Directiva de la Cámara 
de Comercio, Industria y Producción 
Río Grande.

Luego de una amplia y enrique-
cedora exposición realizada por 
cada uno de los participantes sobre 
la situación que vive hoy la Provin-
cia y las particularidades propias 
de cada actividad, se definieron lí-
neas de acción a corto y mediano 
plazo que intentarán potenciar los 
sectores económicos y productivos. 
Finalmente, se consensuó que este 
tipo de encuentros se realizarán pe-
riódicamente y se desarrollarán pro-
puestas que tiendan a mejorar las 
condiciones de trabajo y atiendan 
las necesidades concretas de los sec-
tores involucrados.

Del encuentro también partici-

paron: Claudia Fernández, presi-
denta de la Cámara de Comercio y 
otras actividades empresarias de Us-
huaia; Nélida Antúnez, presidenta 
de la Cámara de Industria, Comercio 
y Turismo de Tolhuin; Marcelo Lietti, 
presidente de la Agencia de Desa-
rrollo Ushuaia Bureau; Darío Urruty, 
gerente de la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia Bureau; Emilia Chialvo, re-
ferente de la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia Bureau; y Salvador de Gae-
tano, referente de la Cámara Hotele-
ra y Gastronómica Tierra del Fuego.

“La Universidad, como institu-
ción fundada en torno al conoci-
miento, al aporte técnico y al con-
tacto directo con los actores locales, 
propone una red de trabajo moto-
rizada a través del IDEI, y de este 

RECLAMO DE CANCELACIÓN DE DEUDA POR COPARTICIPACIÓN

Ricardo Garramuño                            Laura Avila                                Juan Carlos Pino

El cuerpo de concejales de la ciudad de Ushuaia hace público su reclamo ante el gobierno provincial por 
la coparticipación, recaudación provincial y regalías que le corresponden a la ciudad.

Es fundamental que se transfieran los fondos mencionados para el cumplimiento de las responsabilidades 
municipales. 

El municipio tiene que afrontar gastos que son de público conocimiento como el pago de los sueldos 
de los empleados municipales, garantizar el desarrollo social, afrontar los gastos que demande la emergencia 
sanitaria que las circunstancias exigen.

Instamos al Gobierno de la Provincia a cancelar las deudas que mantiene con el Ejecutivo municipal a efectos 
de desarrollar pautas que solucionen la crisis existente.

Es importante mencionar que los fondos adeudados son de la comunidad de Ushuaia y en tal sentido 
este Concejo Deliberante tiene la obligación de defender la autonomía municipal en lo jurídico, económico y 
social.

                  Gabriel de la Vega                          Mariana Oviedo                       Juan Manuel Romano

    Javier Branca

modo, mediante la conformación de 
equipos de trabajo consultivos, en 
donde exista representación de las 
fuerzas vivas de la comunidad, insti-
tuciones y organizaciones, se pondrá 
énfasis en la articulación profesional 
orientada al pronóstico y planea-
miento estratégico de escenarios 
económicos y sociales que propicien 
el crecimiento en nuestro territorio” 
sostuvo Claudia Clas, coordinadora 
del IDEI.

Por último, cabe destacar que 
desde el Instituto de Desarrollo Eco-
nómico e Innovación también se 
propuso brindar un análisis infor-
mativo sobre los beneficios puestos a 
disposición en el marco del Decreto 
de Necesidad y Urgencia 376/2020.
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CONCEJO DELIBERANTE

VON DER THUSEN PROPONE CREAR UNA COMISIÓN 
DE SEGUIMIENTO DE LA COPARTICIPACIÓN

A raíz del atraso en los fondos de 
coparticipación por parte del Gobier-
no de la  provincia hacia el Municipio 
de esta ciudad, el Presidente del Con-
cejo Deliberante Raúl von der Thusen 
formuló a través de un decreto la crea-
ción de una Comisión de Seguimiento 
de la Coparticipación.     

Al respecto el edil señaló que 
“como consecuencia de la demora por 
parte de la provincia en el envío de los 
fondos de la coparticipación durante 
los meses de marzo y abril, como así 
también la parte de los ATN que to-
davía no llegó, a través de un decreto 
genéranos la comisión de seguimien-
to de la coparticipación, la cual fue 
acompañada por la mayoría de los 
Concejales”.

En este sentido manifestó que “la 
misma tendrá como función principal 
generar reuniones periódicas para so-

licitar información detallada con res-
pecto a los distintos fondos copartici-
pables que ingresan a Tierra del Fuego 
desde Nación, como así también des-
de la provincia al Municipio”.

Asimismo von der Thusen sostuvo 
que “es importante como represen-
tante de los vecinos que ellos también 
tengan información adecuada, y ac-
tualizada del uso de los fondos públi-
cos que le corresponden a cada uno de 
los riograndenses, teniendo en cuenta 
que como vecino de la ciudad tene-
mos el derecho de recibir en tiempo y 
forma los fondos de coparticipación, 
fondos que han sido reclamados, y 
sólo se han recibido promesas de en-
víos que no se han cumplido”.

A continuación manifestó que “la 
comisión estará integrada por el Pre-
sidente del Concejo Deliberante, un 
representante del Poder Ejecutivo Mu-

El Presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen a través de un decreto pondrá en funcionamiento una “Comisión de Seguimiento de 
Coparticipación”, la que estará integrada por el Presidente del Concejo Deliberante, los Presidentes de los bloques políticos del Concejo Deliberante 
y un representante del Poder Ejecutivo Municipal. 

nicipal y los Presidentes de los bloques 
políticos de esta casa legislativa”.

Finalmente expresó que “les so-
licitamos a los concejales del bloque 
de Forja que nos ayuden a los riogran-

denses a solicitarle al gobierno provin-
cial, que es de su mismo color político, 
que envíen los fondos que le perte-
necen a la ciudad así podemos seguir 
ayudando a los vecinos”.BLANCO: “SOLICITAMOS 

DE FORMA URGENTE LA 
REAPERTURA DEL CONGRESO”

El Senador Nacional Pablo Daniel 
Blanco responsabilizó a Cristina Fer-
nández de Kirchner por la paralización 
de la Cámara Alta, luego de conocerse el 
rechazo del procurador Eduardo Casal 
para que el Senado sesione por video-
conferencia.

“Hemos solicitado una convocato-
ria a reunión de labor Parlamentaria 
para tratar todos los proyectos que se 
han ido presentando en este tiempo, 
pero si no hay una decisión de la Presi-
denta de la Cámara, no podemos sesio-
nar”.

“Luego de varios pedidos y recla-
mos, se constituyó la comisión de salud 
y la de educación, pero cada paso que 
se da, es una pelea permanente con las 
autoridades de la Cámara. Su voluntad 
es que el Congreso esté cerrado y no se-
sione ni trabaje”, afirmó el Senador por 

CONGRESO NACIONAL

Tierra del Fuego. 
“No vemos impedimento para que 

el Senado sesione, tenemos gente tra-
bajando en salud, atendiendo super-
mercados, recogiendo la basura, y no-
sotros, servidores públicos, tenemos el 
deber de ejercer nuestras funciones. El 
país no funciona con un solo poder. La 
justicia está semi paralizada y el Con-
greso también por la voluntad y el ca-
pricho de una sola persona”.

“La consulta que se realizó en la 
Corte es una medida dilatoria para que 
siga la parálisis en el Congreso. El regla-
mento de la Cámara lo hacen los sena-
dores, no hay que consultar a ningún 
juez para poder modificarlo. El Senado 
está cerrado por decisión de su Presi-
denta y es por eso que, solicitamos de 
forma urgente la reapertura del Senado 
de la Nación”.

PANDEMIA

EL LABORATORIO MUNICIPAL 
PRODUCE ALCOHOL DESINFECTANTE 
PARA GARANTIZAR STOCK

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, junto a la legisladora del par-
tido Verde Victoria Vuoto concurrie-
ron al Laboratorio municipal donde 
profesionales y técnicos elaboran 
alcohol al 70% con glicerina que 
luego es distribuido a reparticiones 
de salud, seguridad y servicios esen-
ciales.

Entre las primeras medidas de 
prevención de la pandemia, el In-
tendente dispuso la producción de 
alcohol desinfectante en dependen-
cias municipales para garantizar 
stock.  La legisladora Vuoto, colabo-
ró en el reparto de alcohol desinfec-
tante, acercándole parte de lo pro-
ducido a la Policía provincial y otras 
Instituciones. 

La legisladora provincial desta-
có el trabajo y la colaboración de la 
Municipalidad en el marco de las 
medidas para prevenir el contagio 
del COVID-19. “Es una enorme tarea 
y contribución en esta situación; fue 
una decisión muy acertada del In-
tendente porque da la tranquilidad 
de poder contar con un elemento 
básico, pero que sabemos que a ni-
vel comercial podría haberse pro-
ducido algún faltante. Y esto garan-
tizó que nuestros vecinos y vecinas 
que cumplen servicios esenciales, 
de Salud, de Seguridad, Fuerzas Ar-
madas, municipales, transporte pú-
blico, instituciones y organizacio-
nes puedan mantener los cuidados 
que corresponden”, expresó.
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RIO GRANDE

CONCEJALES REALIZARON UN 
PLENARIO DE COMISIONES POR 
VIDEOCONFERENCIA

Los concejales de Río Grande 
llevaron adelante un plenario de 
comisiones este miércoles, impri-
miéndole al trabajo virtual el ritmo 
que venían manteniendo antes de 
decretarse el aislamiento social.  

Durante el plenario definieron el 
cronograma para las distintas comi-
siones, y resolvieron que todos los 
asuntos que ingresen tendrán esta-
do parlamentario automáticamen-
te. Además precisaron que las reu-
niones de comisión serán los días 
miércoles.

En la tarde de este miércoles se 
realizó un plenario de comisiones 
de Concejales a través de videocon-
ferencia en donde conformaron el 
cronograma para las distintas co-
misiones que se llevaran adelante, 
teniendo en cuenta que existen las 
comisiones de Presupuesto, Pla-
neamiento Urbano, y Obra Pública, 
la comisión de Políticas de Género, 

Promoción Social, y Desarrollo Hu-
mano, la comisión de Salud y Dis-
capacidad, la comisión de Medio 
Ambiente y Turismo, la comisión de 
Legislación e Interpretación, la co-
misión Soberanía, Industria y Pro-
ducción, la comisión de Educación, 
Cultura y Deporte, y la comisión de 
Tránsito, Transporte y Seguridad 
Ciudadana.

En este sentido el concejal Von 
der Thusen señaló que “durante la 
reunión se estableció comenzar a 
tratar todos los asuntos que van in-
gresando, como así también todos 
los proyectos que ingresen tendrán 
estado parlamentario automática-
mente para la primera reunión de 
comisión, lo cual es positivo porque 
se aceleran los plazos, y en el mo-
mento en que se decida sesionar se 
tendrán todos los asuntos estudia-
dos y analizados con los distintos 
dictámenes ya listos para la sesión”.

ANSES

HOY COBRAN EL IFE LAS PERSONAS CON DNI 
TERMINADOS EN 2 Y QUE ELIGIERON SU PAGO POR CBU   

En total, el monto que se paga-
rá en esta primera etapa es de 9765 
millones de pesos, que impacta en 
casi un millón de personas a las 
que se les acreditará el dinero en 
sus cuentas de acuerdo con el nú-
mero de terminación de sus DNI, 
a razón de un dígito por día hábil. 
Este ingreso excepcional debe-
rá ser retirado -tal como se hace 
habitualmente- de los cajeros au-
tomáticos utilizando la tarjeta de 
débito. 

El cronograma, que se detalla 

más abajo, no incluye a las perso-
nas que eligieron otros medios de 
cobro del 16 al 20 de abril.

El esquema de pago continúa 
de la siguiente manera: viernes 24, 
documentos finalizados en 3; lunes 
27, documentos finalizados en 4; 
martes 28, en 5; miércoles 29, en 6; 
jueves 30, en 7; lunes 4 de mayo, en 
8 y martes 5, en 9.

Por otra parte, los beneficiarios 
del IFE que aún no eligieron su me-
dio de pago, podrán hacerlo entre 
el 27 de abril y el primero de mayo 

a través de la página Web de ANSES 
(www.anses.gob.ar), de acuerdo 

con el siguiente cronograma de in-
greso:

La ANSES informó que este jueves 23 de abril, se les acreditarán los 10.000 pesos del Ingreso Familiar de Emergencia (IFE) a las personas cuyo 
documento finaliza en 2, se inscribieron entre el 27 y 31 de marzo y seleccionaron la opción de cobro por CBU del 11 al 15 de abril pasados.   

Lunes 27 de abril: DNI terminados en 0 y 1
Martes 28 de abril: DNI terminados en 2 y 3
Miércoles 29 de abril: DNI terminados en 4 y 5
Jueves 30 de abril: DNI terminados en 6 y 7
Viernes 1 de mayo: DNI terminados en 8 y 9
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GREMIALES

DOCENTES PEDIRÁN QUE SE INVOLUCREN LOS LEGISLADORES

RÍO GRANDE – Este martes se rea-
lizó un nuevo Congreso de delegados 
del SUTEF después de la reunión vía 
telefónica mantenida por las autori-
dades del gremio con la Ministra de 
Educación Analía Cubino donde se 
plantearon las distintas problemáticas 
que atraviesa el sector.  

En el transcurso del encuentro de 
delegados docentes se informó que la 
titular de la cartera de Educación dio 
a conocer que la suma que se otorga-
rá en concepto de material didáctico 
que se habían acordado en un mon-
to de alrededor de 7000 pesos será de 
5481,04 pesos según reza el decreto 
594 del Gobierno provincial. 

Varios docentes plantearon los 
problemas que se están teniendo en 
los diferentes niveles en torno a las 
clases virtuales y se denunciaron a do-
centes que todavía no pudieron dar el 
alta o que no han cobrado los haberes.

Finalmente el Congreso Provincial 
desarrollado en el día de la fecha, 21 
de abril de 2020 ratificar la retención 
virtual y la variable de actividades no 
vinculadas y realizar una consulta en 
todas las instituciones escolares y re-
levamiento, de sugerencias de otras 
actividades ante el no pago del acuer-
do homologado y el no cobro por la 
no realización de altas. Además se va 
a reiterar el pedido de reunión al Go-
bernador de la Provincia y se volverá 
a invitar a la Ministra de Educación a 
un Congreso Provincial de Delegadas 
y Delegados. En este marco también 
se va a realizar un pedido de reunión 
a los legisladores del bloque oficialista.

Por otro lado se propuso impulsar 
la campaña de la propuesta de desen-
deudamiento de la docencia fueguina 
con una juntada de firma virtual y re-
flotar las encuestas sobre el endeuda-
miento de la familia docente. Además 

El Congreso de delegados del SUTEF definió seguir con la retención virtual y denunciaron nuevamente el incumplimiento del acuerdo salarial 
homologado. Definieron pedir a los legisladores, en especial los que vienen del sector sindical, una reunión para que tomen cartas en el conflicto.

se realizarán talleres y conversatorios 
gremiales y pedagógicos y encuentros 
por niveles y modalidades para reali-
zar el balance de un mes de la cuaren-
tena.

Al cierre del Congreso además se 
definió denunciar públicamente el 
incumplimiento del acuerdo paritario 
homologado, la falta de pago por la no 
realización las altas administrativas, la 
mala liquidación del material didácti-
co.

Legisladores gremiales
La propuesta de comenzar a in-

volucrar a los legisladores del oficia-
lismo, en especial a los que vienen 
del área sindical fue del delegado Ale-
jandro Marín referente del PTS quien 

explicó que es necesario “involucrar al 
resto del arco político de la alianza de 
gobierno. En particular a los y las  re-
presentantes del bloque oficialista de 
la legislatura, teniendo en cuenta que 
tanto la legisladora Mónica Acosta, 
como Rivarola, y Trentino provienen 
del movimiento obrero, es fundamen-
tal interpelar su posicionamiento ante 
las medidas que toma el poder ejecuti-
vo por decreto”. 

Asimismo el delegado del SUTEF 
planteó que “la situación de los y las 
trabajadoras de la educación en la 
provincia no es distinta a la que atra-
viesa el conjunto de la población que 
no llega a cubrir la canasta familiar. Las 
profesoras, desde el nivel inicial, hasta 
el terciario, que constituyen la mayo-

ría dentro del sector, han tenido que 
desarrollar una tarea para la que no 
se formaron. No se trata solamente 
de recortar contenidos y aprender a 
manejar aplicaciones. En cuestión 
de días tuvieron que adaptar todo 
el sistema educativo a la modalidad 
virtual” al tiempo que remarcó que 
“Repensar y resignificar toda la ex-
periencia pedagógica, sus corrien-
tes, teorías, métodos, materiales y 
criterios, para intervenir en la cons-
trucción del desarrollo cognitivo 
bajo una nueva forma de interacción 
social. Una tarea imposible de llevar 
adelante sin el compromiso, la res-
ponsabilidad y la “vocación” tantas 
veces cuestionada desde la comodi-
dad de los ministerios”.  
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GREMIALES

EMPLEADOS DE LIMPIEZA ESTÁN TRABAJANDO 
EN LAS PLANTAS FABRILES

RÍO GRANDE - El Centro de Em-
pleados de Comercio de Río Grande 
ingresó una denuncia en el Ministerio 
de Trabajo de la Provincia por una su-
puesta violación de las medidas que 
rige por la cuarentena a raíz de la pan-
demia COVID 19. Es porque los traba-
jadores de las empresas de limpieza 
están realizando tareas en las plantas 
fabriles, aparentemente sin que hayan 
presentado los protocolos correspon-
dientes.

Los dirigentes del CEC Río Gran-
de ingresaron la denuncia vía correo 
electrónico, por la decisión de diferen-
tes empresas de prestar servicios de 
limpieza en las fábricas y convocar a 
sus  trabajadores para ello, a pesar de 
las restricciones de tareas indicadas en 
los decretos elaborados por el Gobier-
no nacional y el provincia.

Además el gremio entiende que 
no estarían elaborados y aprobados 
los protocolos correspondientes, para 
evitar que los trabajadores corran 
riesgos de contagio en el marco de las 
mencionadas tareas según declaracio-
nes realizadas a Desde las Bases. 

Los dirigentes del Centro de Em-
pleados de Comercio comentaron que 
formalizaron “por mail una denuncia 
al Ministerio de Trabajo, debido a que 
trabajadores de limpieza están ingre-
sando a distintas plantas fabriles a 

limpiar, sobre todo los baños, sin pro-
tocolos presentados ni por la fábrica ni 
por la empresa de limpieza en lo que 
entendemos puede ser una violación a 
la cuarentena” al tiempo que precisa-
ron que esta situación se repite en dis-
tintas plantas, desempeñándose un 
total de seis empleados en las empre-
sas del grupo Mirgor, dos por planta; 
también un operario y un encargado 
en la planta de BGH y seis trabajado-
res que rotan en distintos turnos en la 
planta de Electrofueguina.

Además informaron desde el CEC 
que se ocupan 12 operarios en la plan-
ta de FAPESA, desde el día 13 de abril; 
dos trabajadores en Brightstar y tres 
trabajadores en Radio Victoria Fue-
guina. Los dirigentes del CEC mencio-
naron que “los compañeros, ante la 
incertidumbre y la inestabilidad que 
existe, ceden a las presiones y aceptan 
concurrir a trabajar quizás poniendo 
en riesgo su propia salud y la de sus 
familias”.  

Protocolos

Pero señalaron que “ni las empre-
sas electrónicas, ni las empresas de 
limpieza, notificaron a esta entidad 
gremial cuáles son los protocolos de 
seguridad que se presentaron y que 
deberían haber sido aprobados, para 

Desde el CEC informaron que hay trabajadores realizando sus tareas en las distintas fábricas sin que se hayan presentado los protocolos 
correspondientes para evitar que los trabajadores corran riesgo de contagio. Se hizo la denuncia en el Ministerio de Trabajo.

que los compañeros realicen sus tra-
bajos. Por eso denunciamos a las em-
presas, para que expliquen este com-
portamiento”, dijeron los dirigentes 
del CEC.

En el mismo sentido manifestaron 
la intención de “que todos recuperen 
sus empleos, pero de forma segura 
y bajo el amparo de la ley, teniendo 
en cuenta todos los DNU que están 
vigentes. Sabemos que hay servicios 
exceptuados a los cuales se los traba-
jadores asisten, pero tenemos enten-

DOCENTES PEDIRÁN QUE SE INVOLUCREN LOS LEGISLADORES

dido que las fabricas electrónicas no lo 
son”, remarcaron.

Vale señalar que las empresas de 
limpieza involucradas son Compass, 
en el caso de las plantas de Mirgor y 
BGH; la firma Mario Lozano en FAPE-
SA; Angus, en Radio Victoria Fuegui-
na; SERPI se desempeña en Electro-
fueguina. Para que las tareas se sigan 
desempeñando, desde el Centro de 
Empleados de Comercio reclamaron 
que se elaboren los correspondientes 
protocolos “avalados por los Ministe-
rios de Salud y Producción”.

GREMIALES

EL COLEGIO DE ARQUITECTOS PRESENTÓ PAUTAS 
PARA EL REINICIO PROGRESIVO DE LA OBRA PRIVADA

Por Elias García.- El Colegio de Ar-
quitectos de Tierra del Fuego participó 
de una reunión virtual con las autorida-
des provinciales y locales en el marco 
de la cuarentena por el COVID-19, con 
el objetivo de buscar una salida gradual 
del aislamiento preventivo, social y obli-
gatorio para la obra pública y privada.

Según la nota dirigida al gobernador 
Gustavo Melella, la entidad recomendó 
que continúen sin actividad las per-
sonas mayores de 60 años o con pro-
blemas de salud de base, mientras los 
trabajadores con cualquier síntoma de 
gripe, resfrío o el propio COVID-19 no 
podrán ingresar a sus puestos de traba-
jo.

En cuanto al lugar donde se desa-
rrolle la obra, continuará impedida la 
labor en el interior de viviendas ocupa-
das y sólo se realizarán trabajos en el ex-
terior, en pos de agilizar las tareas antes 
de la llegada del invierno. Por su parte, 
no podrán agruparse más de cuatro 
personas en la obra.

El viaje desde y hasta el lugar de 
trabajo será sólo en vehículos privados 
(los empleados no podrán utilizar el 
transporte público). En el caso de que 
se trasladen dos personas por vehículo, 
ambas deberán utilizar cubreboca; el 
pasajero viajará en el asiento de atrás, 
en diagonal al conductor.

Elementos y seguridad
El listado de recomendaciones del 

Colegio de Arquitectos plantea varios 
elementos de seguridad: será obliga-
torio el cubreboca en todo momento, 
al igual que las antiparras cerradas la-
teralmente. Además, el obrador y/o 
sanitario contará con un dispensador 
con alcohol en gel y el ingreso deberá 
tener un recipiente con rociador con la-
vandina para la limpieza de picaportes, 
barandas, herramientas y todo elemen-
to de contacto entre los operarios, que 
mantendrán la distancia de seguridad 
mínima.

La indumentaria de trabajo quedará 

La serie de propuestas fue dirigida al gobernador Gustavo Melella, con el objetivo de retomar la actividad de la obra privada en la provincia. Se 
recomendó que continúen sin trabajar los mayores de 60 años y los empleados no podrán llegar por transporte público a sus puestos de trabajo.

identificada por el operario y se guarda-
rá en bolsas de nylon, en un lugar segu-
ro, para resguardo.

Las tareas en las obras serán orga-
nizadas por rubros, y en el caso de que 
ingresen dos sectores simultáneamente 
no podrán superar la cantidad de cua-
tro operarios en total.

Las obras que tengan una superfi-
cie superior a los 200 metros cuadrados 
deberá tener un operario o capataz que 

se ocupe de hacer respetar las condicio-
nes de trabajo, limpieza, higiene perso-
nal y resguardo de la ropa de trabajo. 
Tanto el profesional responsable como 
el propietario tendrán la posibilidad de 
visitar la obra cumpliendo con el pro-
tocolo dispuesto. Por último, los mate-
riales de obra llegarán únicamente me-
diante delivery y serán recibidos por el 
encargado o capataz, que cumplirá con 
el proceso de desinfección.
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INADI LANZA CAMPAÑA CONTRA LA DISCRIMINACIÓN 
EN EL MARCO DEL COVID 19

Por Silvana Minué- Dentro del 
aislamiento social, preventivo y obli-
gatorio establecido por el Gobierno 
Nacional es posible que ocurran ac-
ciones discriminatorias hacia perso-
nas o colectivos. Por lo cual desde el 
INADI se estableció un mecanismo de 
emergencia en caso de  asesoramiento 
o hacer una denuncia bajo la campa-
ña  “Si el virus no discrimina, nosotrxs 
tampoco”. La campaña ademas tiene 
que ver con aconsejar a no viralizar 
noticias falsas y apoyar a quienes ne-
cesiten ayuda.

Xenofobia, prejuicios, agresión a 
los profesionales médicos, son algu-
nas de las peores acciones que han 
salido al flote tras la aparición del virus 
que hace estragos mundialmente, ac-
ciones negativas que han aumentado 
con el correr del tiempo.  

El Coordinador de Prensa y Co-
municación Estratégica, Pascual Ca-
licchio en declaraciones a TIEMPO 
FUEGUINO dijo que “estamos obser-
vando que han aumentado un 40% los 
casos de discriminación a pacientes 
enfermos, médicos, en relación a me-
ses anteriores en las líneas de atención 

por discriminación”. También se ve 
“discriminación hacia la comunidad 
asiática, personas de origen chino, 
aunque la persona no hubiera estado 
en China. Además se ve escraches a 
personas contagiadas en las redes so-
ciales difundiendo sus datos persona-
les, incluso hubo el caso de una medi-
ca en La Ríoja que le han vandalizado 
el auto”.

“Hay varios hechos que llegan a la 
violencia mientras que desde el orga-
nismo tratamos de que no se vaya a ese 
estado, hablando con los consorcios 
en edificios, con los negocios, pidien-
do que se tenga algo mas que empatía, 
para tratar de resolver la situación de 
la mejor manera posible”,especifico 
sobre la acciones institucionales del 
Instituto Nacional contra la Discrimi-
nación, la Xenofobia  y el Racismo que 
encabeza Victoria Donda.

Mecanismo de las lineas
de atención

A partir de la denuncia y los datos 
que se dejan en los canales online,  el 
organismo comienza a actuar. “De-

Se trata de la campaña “Si el virus no discrimina, nosotrxs tampoco”. El Coordinador de Prensa y Comunicación Estratégica del organismo nacional 
dialogo con TIEMPO FUEGUINO sobre las denuncias  que se dan en el marco de la pandemia por el COVID 19. “El miedo genera lo peor de nosotros”, 
dijo.

INTERES GENERAL

pende del reclamo,se resuelve desde el 
INADI central o se deriva a las delega-
ciones regionales para que se contacte 
con las personas necesarias. Tratamos 
de que sea una experiencia ágil, que 
no sea un expediente burocrático que 
lleva varios meses y después no se re-
suelva nada. Buscamos la mejor ma-
nera posible de actuar”, explicó.

Vías para comunicarse: 

Consultas urgentes: vía What-
sapp a los números 1164921079 y 
1161853968, todos los días entre las 9 
y las 15 horas (Personas Sordas podrán 
mandar video en LSA).

Por e-mail: 0800@inadi.gob.ar
Las denuncias se harán comple-

tando el formulario que se encuentra 
en el módulo de descargas y envián-
dolo por mail a 0800@inadi.gob.ar

No se reciben denuncias en forma 
presencial. Las delegaciones perma-
necerán cerradas.

Redes sociales:
Twitter: @inadi
Facebook: inadiok
Instagram: inadiok

Aplicaciones para controlar 
a la gente

El funcionario dijo que “el aisla-
miento y las búsquedas de soluciones 
al problema de no cumplirlo ha lleva-
do a adentrarse a la tecnología para 
hallar un camino. Se han hecho ex-
periencias a lo largo del mundo como 

localización de teléfono en personas 
infectadas o quien estuvieron cerca o 
aplicaciones para comunicarse como 
el zoom”, dijo tras las críticas contra 
el gobierno de Gustavo Melella por 
el anuncio de que pondrá en marcha 
una app para autorizar a la gente a sa-
lir a hacer las compras y controlarlos 
para que no tarden más de tres horas 
y la  polémica que surgió en la Ciudad 
de Buenos Aires por el permiso para 
los adultos mayores.

“La preocupación que genera en 
todas las herramientas tienen proble-
mas de privacidad como se seguridad, 
son fáciles de hackear. Hay una ne-
cesidad de resolver el problema con 
la privacidad de las personas.Es una 
discusión que no esta saldada y habrá 
que ver cada caso concreto para ver 
como afecta a la vida cotidiana de los 
ciudadanos”, aseguró sobre la dicóto-
nomia: seguridad y privacidad.

CONSULTAS URGENTES: vÍA 
WhATSAPP A LOS NúMEROS 

1164921079 y 1161853968, 
TODOS LOS DÍAS ENTRE LAS 

9 y LAS 15 hORAS (PERSONAS 
SORDAS PODRáN MANDAR 

vIDEO EN LSA)
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IDEAS PARA SALIR DE LA CRISIS
Por:  Pablo Blanco, Senador 
Nacional por Juntos por
el Cambio

La pandemia está hacien-
do estragos en la economía 

ejemplo, la electromedicina. Si es así, debemos 
pensar en cómo facilitarle las cosas para que se 
recupere lo más rápido posible y pueda ayudar 
a recuperarse al resto de los fueguinos que están 
en otros sectores más dañados.

Lo importante en estos momentos es tomar 
este tipo de decisiones estratégicas y contar con 
un estado que banque la parada. Se debe asegu-
rar un ingreso para todos para que el consumo 
no caiga y para que “economía no mate salud”. 
Todo lo que sea alivianar cargas debe ser obser-
vado; no puede ser que a alguien que no produce 
se le exijan adelantos de impuesto a las ganan-
cias. No puede ser que a alguien que está con la 
soga al cuello se lo persiga para que tribute.

Tampoco puede ser que un cajero de super-
mercado sea considerado prestador de un “servi-
cio esencial” pero los legisladores, no. Necesita-
mos más que nunca un estado con pensamiento 
estratégico que tome decisiones consensuadas 
que impactarán en el largo plazo. El país y las 
provincias que se equivoquen hoy lo pagarán 
por muchas décadas. Por eso reclamamos la 
conformación del Comité de Crisis en la provin-
cia y exigimos que el Congreso Nacional vuelva a 
sesionar de una vez.

Otra idea que adelanto para el Comité: Nues-
tra provincia tiene aproximadamente 180.000 
habitantes. Si los tests rápidos que venden pres-
tigiosos laboratorios de Corea del Sur, Francia y 
Alemania cuestan alrededor de 20 dólares: ¿por 
qué no comprar ya mismo 180.000 unidades 
para censar de coronavirus a toda la provincia? 
Esto supondría un gasto de 3,6 millones de dóla-
res en una provincia que está perdiendo 150 mi-
llones de dólares por mes por estar parada y que 
tiene, además, en su tesoro 130 millones de la 
misma moneda producto del bono emitido. ¿No 
sería más barato testear a todos que perder miles 
de fuentes de trabajo, por no echar mano a una 
ínfima parte de esos recursos? Con la provincia 
testeada y siendo una isla, Tierra del Fuego, lejos 
de ser la última en salir de la cuarentena, debería 
ser la primera. Para salir airosos de esta situa-
ción y tener futuro necesitamos del concurso 
de todos. El gobierno parece estar anestesiado. 
Podemos ayudarlo. Queremos ayudarlo. Juntos 
podemos hacerlo.

fueguina y el gobierno de la provincia tiene 
los reflejos flojos. La unión Cívica Radical ha 
intentado comunicarse por todos los canales 
institucionales formales para ofrecerse para co-
laborar e, inclusive, hemos propuesto con total 
desinterés político la conformación de un Comi-
té Económico de Crisis para evaluar, entre todos 
los sectores comprometidos, distintas medidas 
tanto para la salida de la cuarentena como para 
darle a la economía un pulmotor. Es que, como 
ya no pasa inadvertido para nadie, salud y eco-
nomía van de la mano.

Un informe que evalúa el gobierno nacional 
dice claramente que Tierra del Fuego forma par-
te del grupo de provincias peor calificadas para 
abandonar el aislamiento social obligatorio. Se-
remos, junto a la Capital y las provincias de Bue-
nos Aires, Córdoba y Neuquén, las últimas en 
abandonar el confinamiento. La pregunta que 
más duele, además de la referida a las conse-
cuencias sanitarias que traerá la extensión de los 
plazos, es: ¿cómo hacemos para que la economía 
provincial sobreviva y el sector privado vuelva lo 
más pronto posible a flote?

Lo primero que haría es convocar a un co-
mité de crisis como el que propusimos para 
analizar cuáles son los sectores con mayor ca-
pacidad de recomposición rápida. Sabemos que, 
lamentablemente, el turismo y la extracción de 
hidrocarburos son los más golpeados y que sus 
crisis requerirán de una larga recuperación. 
También sabemos cómo les costará recuperarse 
a monotributistas, profesionales independien-
tes y pequeños y medianos productores. En este 
marco, la industria fueguina será seguramente la 
abanderada de la recuperación. 

No sólo tendrá más demanda que el resto de 
las actividades de la provincia sino que, además, 
es la que tiene más probabilidad de diversificar 
sus actividades. La industria electrónica fuegui-
na cuenta con una fenomenal capacidad instala-
da, con posibilidades tecnológicas de redireccio-
nar o desarrollar líneas de producción hacia, por 

OPINIÓN

Familias Monoparentales

Desde el INADI también se ha 
puesto un protocolo para las madres 
solas o padres solos cuando deben sa-
lir a abastecerse ya que en las denun-
cias por discriminación que recibieron 
en las últimas semanas, se comunica-
ron madres y padres que sufrieron vio-
lencia por salir con sus hijos e hijas a 
hacer las compras. Si bien lo mejor es 
reducir estas salidas al mínimo y que 
los niños y las niñas se queden en casa, 
hay que usar el criterio de cuidado de 
las madres y los padres. En si  “no hay 
nada que impide ingresar a los nego-
cios con ellos”, aseguró Calicchio.

En estos casos de excepción, cuan-
do las madres y los padres tienen una 
necesidad urgente y no tienen con 
quién dejar a los niños o niñas pueden 
salir junto a ellos extremando las me-
didas de cuidado. “Y si sufren violencia 
por esto, pueden denunciarla al INA-
DI”, apuntó.

No hay denuncias registradas de 
abuso policial

“He visto por las redes sociales pero 
no lo vi que haya ingresado como de-
nuncia concreta”, dijo acerca si hubo 
casos de excesos policiales en el con-
trol de circulación. No obstante “hay 
un problema grande en las cárceles ya 
que hubieron motines. Hay preocupa-
ción de reclusos en que la comida no 
llega o como los productos de limpie-
za”, aseveró diciendo que se encuen-
tran acciones en esos casos.

Consejos para bajar el nivel de 
prejuicios

“Hay algo que esta presente a lo 
largo de la historia que es el miedo”, 
dijo sobre la actitud de discriminar en 
tiempos de coronavirus. “El miedo ge-
nera lo peor de nosotros, por ejemplo 
cuando apareció el SIDA, se discrimi-
naba a la comunidad homosexual o 
cuando surgió la lepra en Rosario”; 
ejemplificó

“Lo que hay que hacer es recurrir a 

la solidaridad, de unirse para enfrentar  
a la enfermedad. No hay que marcar, 
se debe ver la manera de llevar la co-
mida a aquellos que necesitan. O si en 
el edifico hay un personal profesional 
o enfermero, se debe pensar que lo 
necesitamos, y no echarlos del barrio. 
Hay muchos comedores que trabajan 
con viandas en personas que no pue-
den salir como los ancianos. Desde la 
instittrabajución trabajamos con la co-
munidad trans, de que ellos necesitan 
su plato de comida y no pueden acce-
der”, estimó.

“Así que la apuesta es a la solida-
ridad, ayudar y no empeorar el pro-
blema a la gente necesitada, siempre 
con las herramientas necesarias para 
cuidarse. No hay que dejarse ganar por 
el miedo, hay que dejarse ganar por la 
solidaridad”, finalizó.
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MINISTERIO DE SALUD

CONFIRMARON OCHO NUEVAS MUERTES Y 144 CASOS EN 
LAS ÚLTIMAS 24 HORAS EN ARGENTINA

Del total de esos casos, 870 
(26,5%) son importados, 1.408 
(42,8%) son contactos estrechos de 
casos confirmados, 669 (20,3%) son 
casos de circulación comunitaria y 
el resto se encuentra en investiga-
ción epidemiológica.

Por la mañana, en el reporte ma-
tutino se informó el fallecimiento 
de un hombre de 82 años, oriundo 
de la ciudad de Buenos Aires. En el 
reporte vespertino, se registraron 
siete muertes más. Fueron cuatro 
mujeres, dos de 88 y 85 años, resi-
dentes en la provincia de Buenos 
Aires; otra de 57 años, de la ciudad 
de Buenos Aires; y otra de 84 años, 
de la provincia de Córdoba. Además 
tres hombres, de 55, 60 y 57 años, 
todos oriundos en la provincia de 
Buenos Aires.

De los nuevos 144 casos de con-
tagio, 61 son de la provincia de Bue-
nos Aires, 39 de la ciudad de Buenos 
Aires, 17 de Río Negro, 7 de Chaco, 5 
de Santa Fe, 5 de La Rioja, 4 de Tucu-
mán, 4 de Córdoba y 1 de Mendoza.

Es el cuarto día con más casos 
desde que comenzaron a contabili-
zarse los contagios en la Argentina. 
Sólo superado por los registros del 
11 de abril (167), 14 de abril (166) y 
30 de marzo (146).

El Ministerio de Salud de la Nación registró este miércoles ocho nuevas muertes por coronavirus y 144 contagios en las últimas 24 horas. Así, el total 
de infectados en todo el país ascendió a 3288 y las víctimas fatales suman 159.

Por lo pronto, el presidente Al-
berto Fernández analiza qué suce-
derá en la cuarta etapa del confina-
miento total iniciado el 20 de marzo. 
El Poder Ejecutivo planifica una 
nueva prórroga hasta el 10 de mayo. 
Primero analizará cómo impactan 
las nuevas excepciones autorizadas 
en algunos distritos y luego avanza-
rá hacia un control más focalizado 
de actividades permitidas.

El Ministerio de Salud reveló 
que fueron realizadas 2.617 nue-
vas muestras y desde el inicio del 
brote se realizaron 39.228 pruebas 
diagnósticas para esta enfermedad; 
equivale a 864,5 muestras por mi-
llón de habitantes. A la fecha, el to-
tal de altas es de 872 personas.

Las principales franjas etarias 
afectadas de los casos registrados 
corresponden a personas de entre 
20 y 59 años, siendo la edad prome-
dio de 44 años. El número de casos 
descartados hasta ayer es de 30.362 
(por laboratorio y por criterio clíni-
co o epidemiológico).

 “Las excepciones para recrea-
ción o actividad social no están dis-
ponibles, no han sido habilitadas, y 
siguen suspendidas las actividades 
no esenciales. El motivo por el cual 
nosotros necesitamos reforzar este 

concepto es porque Argentina está 
generando respuestas locales para 
temas puntuales”, detalló Carla Viz-
zotti, secretaria de Acceso a la Salud 
de la Nación.

A diferencia de los países del 
hemisferio norte -puntualizó Vi-
zzotti- el país se encuentra en un 
momento del año donde todavía no 
llegaron las temperaturas más frías 
y con ellas la circulación de los virus 
respiratorios. “Eso hace que nuestra 
estrategia de administración tenga 
que tener en cuenta este factor”, 
manifestó.

Vizzotti completó remarcando 
que “la otra situación importante 
es que nuestra decisión para ingre-
sar al aislamiento social preventivo 
obligatorio ha sido en una situación 
epidemiológica particular de un nú-

mero reducido de casos, y de un nú-
mero reducido de fallecidos. Quie-
nes empezamos este aislamiento y 
salimos para actividades esencia-
les, la mayoría de esas personas no 
habían tenido contacto con el virus. 
Por lo tanto, esa salida debe ser es-
calonada y monitoreada”.

“Esperamos la mayor carga del 
sistema público de salud en la se-
gunda quincena de mayo, y el peor 
día va a significar entre 2.000 y 3.000 
pacientes leves en la ciudad de Bue-
nos Aires”, dijo Fernán Quirós, mi-
nistro de Salud porteño, quien hizo 
una presentación ante los legisla-
dores de la Ciudad.

En el mundo se registraron 
2.623.231 de personas contagiadas, 
de las cuales 182.740 fallecieron y 
706.733 se recuperaron.

LA PROVINCIA YA TIENE 
4 NUEVAS ALTAS Y 57 LOS 
CASOS RECUPERADOS

Lo informó el Ministerio de Salud. 
En la jornada de ayer no se registra-
ron nuevos casos.

Hasta ahora, la totalidad de casos 
confirmados en Tierra del Fuego es de 
124. Se incluyen, hasta el momento, 
12 casos totales existentes en las Is-
las Malvinas de los cuales 11 ya han 
recibido el alta según información de 
prensa, (debido a la ocupación ilegal 
del Reino Unido de Gran Bretaña e Ir-
landa del Norte no es posible contar 
con información propia sobre el im-
pacto del COVID -19 en esa parte del 
territorio argentino).

De los 102 casos correspondientes 
a Ushuaia son 54 los pacientes que 
están recuperados. En Río Grande se 
registran 10 casos positivos totales, 3 
pacientes dados de alta. A la fecha 666 
casos han sido descartados en la pro-
vincia.

En Ushuaia 1 caso confirmado 

CORONAVIRUS

se encuentra internado en UTI con 
ARM. 2 casos se encuentran en sala 
de adultos. 

Ushuaia: De los casos confirma-
dos 6 se encuentran en investigación 
epidemiológica. 

Río Grande: todos los casos con-
firmados tienen nexo epidemiológico
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NACIONALES

VIOLÓ LA CUARENTENA, LOS MORDIÓ Y LES 
ARROJÓ GAS PIMIENTA A TRES POLICÍAS

El hecho ocurrió este martes por la 
tarde, alrededor de las 16.30. A esa hora, 
la mujer caminaba por la calle Inten-
dente Witcomb al 2700, entre la Aveni-
da Córdoba y la calle Alberdi, en Villa 
Ballester, provincia de Buenos Aires, 
mientras dos uniformados la seguían 
por detrás, con motivo de cumplimen-
tar la cuarentena.

Tras unos metros, los agentes la in-
terceptaron y le pidieron que se identi-
ficara e informara el motivo por el que 
se encontraba en la calle. Sin embargo, 
ella se negó y argumentó: “Un decreto 
no está por encima de la Constitución 
Nacional. No es estado de sitio, no me 
podés tocar”.

Ante esta situación, se inició un diá-
logo que quedó registrado en un teléfo-
no celular por uno de los policías.

— Venga para acá, no la voy a tocar 
—le pidió el policía—, pero usted está 
quebrantando la ley.

— Vos la estás quebrantando —res-
pondió ella—. Estás violando el artículo 
14, 18 y 19 de la Constitución Nacional.

— ¿Qué Constitución? Estamos en 
una pandemia.

— No importa, un decreto no está 
por encima de la Constitución.

— Usted va a ir a la comisaría.
— A vos te voy a mandar a la comi-

saría.
— ¿Dónde vive usted?
— No tengo por qué decírtelo.
— Se está negando a identificarse, 

¿se está resistiendo? Va a tener una re-
sistencia también.

El intercambio verbal se interrum-
pió cuando el policía se colocó delan-
te de la mujer. En ese momento, ella 
extrajo un aerosol de gas pimienta, lo 
atacó rociándolo en la zona de los ojos 
y trató de alejarse.

De inmediato los otros oficiales 
persiguieron a la mujer. Según fuentes 
policiales, le mordió la mano derecha a 
uno de esos agentes y al otro lo rasguñó 
en el brazo izquierdo. La tensa situa-
ción culminó cuando dos efectivos fe-
meninos la redujeron.

Una mujer que estaba violando la cuarentena y circulaba por la calle sin barbijos ni protección facial, mordió, rasguñó y atacó con gas pimienta a tres oficiales 
de la Policía bonaerense que trataron de identificarla por la infracción. Ella justificó su presencia en la vía pública amparándose en la Constitución Nacional.

La mujer, de 29 años, con domicilio 
en Villa Concepción, fue aprehendida 
y trasladada a la Comisaría 2da de San 
Martín. La UFI Nº 06 de San Martín y el 
Juzgado Federal de Tres de Febrero re-
solvieron imputarla por resistencia a la 
autoridad, lesiones e infracción del ar-
tículo 205 (violación de la cuarentena).

El artículo 14 de la Constitución 
Nacional al cual citó la mujer para de-
fenderse, dice lo siguiente: “Todos los 
habitantes de la Nación gozan de los 
siguientes derechos conforme a las 
leyes que reglamenten su ejercicio; a 
saber: de trabajar y ejercer toda indus-
tria lícita; de navegar y comerciar; de 
peticionar a las autoridades; de entrar, 
permanecer, transitar y salir del territo-
rio argentino; de publicar sus ideas por 
la prensa sin censura previa; de usar y 
disponer de su propiedad; de asociarse 
con fines útiles; de profesar libremente 
su culto; de enseñar y aprender”.

Ella también mencionó al artículo 
18, en el cual se establece que “ningún 
habitante de la Nación puede ser pena-
do sin juicio previo fundado en ley an-
terior al hecho del proceso, ni juzgado 
por comisiones especiales, o sacado de 
los jueces designados por la ley antes 
del hecho de la causa. Nadie puede ser 
obligado a declarar contra sí mismo; ni 
arrestado sino en virtud de orden escri-
ta de autoridad competente. Es inviola-
ble la defensa en juicio de la persona y 
de los derechos. El domicilio es inviola-
ble, como también la correspondencia 
epistolar y los papeles privados; y una 
ley determinará en qué casos y con 
qué justificativos podrá procederse 
a su allanamiento y ocupación. Que-
dan abolidos para siempre la pena de 
muerte por causas políticas, toda espe-
cie de tormento y los azotes. Las cárce-
les de la Nación serán sanas y limpias, 
para seguridad y no para castigo de los 
reos detenidos en ellas, y toda medida 
que a pretexto de precaución conduzca 
a mortificarlos más allá de lo que aqué-
lla exija, hará responsable al juez que la 

autorice”.
Por último, refirió al artículo 19, a 

través del que se indica que “las ac-
ciones privadas de los hombres que 
de ningún modo ofendan al orden y a 
la moral pública, ni perjudiquen a un 

tercero, están sólo reservadas a Dios, y 
exentas de la autoridad de los magis-
trados. Ningún habitante de la Nación 
será obligado a hacer lo que no manda 
la ley, ni privado de lo que ella no pro-
híbe”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

LOS RESULTADOS DE MÁS DE UN MES DE 
CUARENTENA Y LA EXPECTATIVA DEL DÍA 70

En sintonía con lo que está pa-
sando en Europa y en varios países 
de la región, en Argentina, el pre-
sidente Alberto Fernández analiza 
extender la cuarentena obligatoria 
hasta el 10 de mayo inclusive.

Asesorado por un grupo de ex-
pertos infectólogos y virólogos, el 
jefe de Estado tiene tiene probado 
que la estrategia del aislamiento so-
cial preventivo y obligatorio sirvió 
para contener hasta ahora a la en-
fermedad COVID-19 y asume que el 
pico de la pandemia llegará a fin de 
mayo o inclusive junio.

Siguiendo los consejos de aisla-
miento dictados por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), tras la 
declaración de pandemia por SARS-
CoV-2 del día 11 de marzo, nuestro 
país declaró la cuarentena a partir 
del día 20 de ese mes. Y ya la extendió 
en dos ocasiones.

Gracias a esta estrategia, la Ar-
gentina obtuvo una tasa muy baja 
de muertes, en comparación con 
España, Italia y Estados Unidos, en-
tre otros países. Este aislamiento 
exitoso permitió que el pico de la 
pandemia se proyecte más allá de 
mitad de mayo o principios de junio, 
inclusive. Con esto se logra achatar 
la famosa curva de contagios y no te-
ner picos abruptos de la enfermedad 
con miles de pacientes contagiados 
e internados en terapia intensiva.

Para el doctor Pablo Bonvehí, mé-

dico infectólogo (MN: 62.648), jefe 
de la Sección Infectología y Control 
de Infecciones del CEMIC, dijo que 
“si no se hubiese tomado ninguna 
medida, deberíamos haber tenido 
en estos días alrededor de 45 mil in-
fectados por coronavirus en Argenti-
na”, según la proyección inicial que 
se hacía al principio de la pandemia 
desde el Comité de Expertos del Go-
bierno en conjunto con el Ministerio 
de Salud.

El especialista en medicina in-
terna y en infectología, máster en 
Epidemiología y Salud Pública por 
la Universidad de Miami se refirió a 
cómo se encuentra nuestro país en 
este momento de la curva de conta-
gios por COVID-19: “Veo que la efec-
tividad de las medidas tomadas hasta 
el presente están demostradas en el 
sentido que todavía tenemos camas 
disponibles en el sistema de salud. Si 
uno hacía las proyecciones al princi-
pio de la pandemia, se hablaban de 
45 mil contagiados y ahora estamos 
en los 3100. Lo otro es el tiempo de 
duplicación de los casos, inicialmen-
te era de 3.3 y ahora es de 10.3, con lo 
cual se han prolongado los tiempos 
en los que aparecen nuevos casos, y 
esto es muy importante porque esto 
da tiempo para conseguir insumos, 
equipamientos y tener más eviden-
cia científica de una enfermedad 
nueva que hay muchas cosas que to-
davía no conocemos”.

CORONAVIRUS

Será una época ideal para informar-
se, comunicar y descubrir todo lo nece-
sario para no quedar aislado de su entor-
no social. Aproveche.

Prepárese, ya que será una épo-
ca ideal para informarse, comunicar 
y descubrir todo lo necesario para no 
quedar aislado de su entorno social. 
Aproveche.

Tenga cuidado , ya que transitará 
unos días donde la incertidumbre lo 
paralizará. Elija alguna opción y en 
todo caso haga los cambios sobre la 
marcha.

Momento óptimo para que for-
talezca la autoestima y refuerce la 
posición. Procure valorar sus ideales 
frente a la gente que lo rodea y nadie 
podrá oponerse.

Comprenda que deberá concentra-
se en muy pocas cosas durante esta 
jornada. Sepa que su mente necesita 
relajarse y evadir la confusión, tómese 
las cosas con calma.

Deje de tener miedo y arriesgue la 
decisión. Será una etapa ideal para de-
terminar y pensar lo que es más conve-
niente para su vida en estos momentos.

Sepa que pronto saldrán a la luz al-
gunos cuestionamientos que habían 
quedado sin respuesta y claridad en sus 
pensamientos. Resuélvalos y actúe rá-
pido.

Evite angustiarse cuando se equi-
voca, sepa que siempre aprendemos 
y reflexionamos a partir de nuestros 
errores personales. Pronto encontrará 
la solución.

Recuerde que no todo puede solu-
cionarse con un cerrar y abrir de ojos. 
Avance con un paso medido en todo 
momento y vera que logrará sus pro-
pósitos.

Empiece a dejar de lado su egoís-
mo sin sentido, así tendrá la posibili-
dad de escalar en todos los aspectos 
de su vida personal. Cambie de acti-
tud.

Evite convertirse en su propio ene-
migo, deseche lo negativo que lo per-
sigue. Aprenda a observar los aspectos 
positivos de su vida y construya un futu-
ro mejor.

En cuanto pueda, defina sus pro-
yectos e ideales. Prepárese, ya que vi-
virá unos días donde Marte lo invitará 
a mantener más decisión en el cami-
no que eligió.

Italia prolonga el aislamiento a causa del coronavirus hasta el 3 de mayo. España lo hace hasta el 9 y Francia extiende la cuarentena hasta el 11 de 
mayo. 

Respecto a cómo determinar el 
cese de la cuarentena y cuándo vis-
lumbrar una disminución de con-
tagios, un estudio elaborado por el 
científico militar Isaac Ben-Israel, 
quien actualmente se desempeña 
como presidente de la Agencia Espa-
cial Israelí y del Consejo Nacional de 
Investigación y Desarrollo, precisó 
que la propagación del coronavirus 
disminuye a casi cero después de 70 
días, sin importar dónde golpee, y sin 
importar las medidas que impongan 
los gobiernos para tratar de conte-
nerlo.

El estudio fue publicado el 16 de 
abril y examina el desarrollo de la 
enfermedad (COVID-19) durante las 
primeras ocho semanas en Israel. 
Pero al mismo tiempo hace parale-
lismos con otros países o ciudades, 

ya que, según el profesor, el análisis 
muestra que el patrón es el mismo 
en todos los casos. Específicamen-
te, el objetivo de la investigación era 
determinar si con el correr de las se-
manas se registra un crecimiento ex-
ponencial entre los casos de nuevos 
contagios.

“El número de nuevos infecta-
dos por día no aumenta a un ritmo 
constante, y por lo tanto el creci-
miento no es exponencial”, sostiene 
Ben-Israel. Para explicar esto, puso 
como ejemplo los datos de su país, 
donde el incremento de nuevos pa-
cientes diarios alcanzó su punto 
máximo alrededor del día 41 hasta 
llegar a unos 700 infectados por día. 
Pero “desde entonces ha empezado 
a disminuir”.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

TOLHUIN
TEL: (02901) 492036
LUCAS BRIDGE 245

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
3ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
10ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
5º c

Máxima 
4ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$63,45

Venta
$66,04

Venta
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DEL PUEBLO II
el: 427112
Viedma 778

MERCANTIL
Tel 432648
Gobernador Paz 679 

Compra
$0,0653

Máxima 
1ºc

$0,0773
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